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PROTOKOLL 

 
zur ersten ordentlichen Sitzung im Sommersemester 2025 

Dornbirn, 17.06.2025 
 
 
Sitzungsort: 

W2 11/12 

 
Sitzungsbeginn:   Sitzungsende: 
19:18 Uhr    20:21 Uhr 
 

 Funktion Rederecht Stimmrecht 
GERI Stefanie Vorsitz X X 

REHMAN Jasmin Vorsitz, Protokoll X X 

SIMAKOVA Viktoriia Vorsitz X X 

AHMADI Nasher Mandat, Wirtschaftsreferent X X 

REUTZ Marc Mandat, Sachbearbeiter ÖffRef X X 

ESSIG Adrian Mandat, Studienvertretung Technik X X 

KARAPANDZIC Stasa Mandat  X X 

ROSSI Virginia Mandat X X 

KÖSE Ibrahim Mandat, Sozialpolitikreferent X X 

SPIEGEL Michael Referent BiPol   

FALLER Aisha Sachbearbeiterin   

PLAKU Braian Sachbearbeiter   

PROZMANN Violetta Referentin für Queer   

PILGRIM Luisa Sachbearbeiter   

BÖSCH Marc Sachbearbeiter   

LUTZMAYER Johanna Sachbearbeiterin   

DIETL Vanessa Referentin für Sport   

    

    

 
(X) beratendes Rederecht nur im eigenen Wirkungsbereich der entsprechenden Funktion 

 
Abwesend: 
KÖSE Ibrahim Stimmübertragung an REUTZ Marc 

REUTZ Marc erkrankt 

  



 

 Seite 2/10 

Einladung zur 1. ordentlichen Sitzung der HV FHV  

im SoSe am 17.06.2025 um 19:15 Uhr  
Ort: W211/12 

 

Tagesordnung 
 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der Anwesenheit und 

Beschlussfähigkeit  

2. Genehmigung der Tagesordnung  

3. Genehmigung der Protokolle 

a) Protokoll dritte außerordentliche Sitzung im WiSe 24/25 

b) Protokoll erste außerordentliche Sitzung im SoSe 2025 

4. Wahl Bildungspolitiksreferent:in 

5. Wahl Queerreferent:in 

6. Jahresvoranschlag für das WJ 2025/26 

7. Bericht des Vorsitzes  

8. Bericht der Referate  

a) Bildungspolitik  

b) Kultur  

c) Öffentlichkeitsarbeit  

d) Queer  

e) Sozialpolitik  

f) Sport  

g) Wirtschaft  

h) Technik 

9. Kollegium entsenden 

10. Anträge   

11. Allfälliges 

a) Gebärdensprachkurs 

b) ÖH Nachfolge 

Aus organisatorischen Gründen bitten wir externe Gäste bei 
Teilnahmewunsch um rechtzeitige Anmeldung unter oeh-vorsitz@fhv.at 
  

mailto:oeh-vorsitz@fhv.at
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Top 1) Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, Feststellung der Anwesenheit und 
Beschlussfähigkeit 
 
Die Einladung zur Sitzung erfolgte zeitgerecht an die Mitglieder der Hochschulvertretung und die 
Studierenden mittels Veröffentlichung auf der Website und per E-Mail. 
 
Die Beschlussfähigkeit ist durch die anwesenden Mandatar:innen gegeben. 
 
Top 2) Genehmigung der Tagesordnung 
 
Tagesordnung entsprechend Anlage A. 
 
Wahl des 2. Stellvertretung des Vorsitzes wird gestrichen 
 
GERI stellt den Antrag, dass die Tagesordnung in der neuen Fassung (Anlage A) genehmigt wird. 
 
Dafür:  7 
Dagegen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
Die abgeänderte Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.  
 

Top 3) Genehmigung der Protokolle  
 
GERI stellt den Antrag, dass die Protokolle der letzten Sitzungen genehmigt werden. 
 
Dafür: 7 
Dagegen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
Die Wahl wurde einstimmig angenommen. 
 
Top 4) Wahl Bildungspolitiksreferent:in 
 
GERI stellt SPIEGEL als Referent für das BiPol zur Wahl.  
 
Dafür:  7 
Dagegen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
Die Wahl wurde einstimmig angenommen. SPIEGEL nimmt die Wahl an. 
 
Top 5) Wahl Qeerreferent:in 
 
GERI stellt PILGRIM als Referentin für das Queerreferat zur Wahl auf. 
PROZMANN tritt zurück, sie beendet Studium.  
PILGRIM stellt sich neu zur Wahl auf.  
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Dafür:  7 
Dagegen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
Die Wahl wurde einstimmig angenommen. PILGRIM nimmt die Wahl an. 
 
Top 6) Jahresvoranschlag für das WJ 2024/25 
 
GERI stellt kurz die aktuellen Studierendenzahlen vor und übergibt an AHMADI, der den 
Jahresvoranschlag für das kommende Wirtschaftsjahr 2025/26 (Anlage C) präsentiert. 
GERI stellt den Antrag, dass der Jahresvoranschlag 2025/26 genehmigt werden solle. 
 
Dafür:  7 
Dagegen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
Der Antrag für das Jahresvoranschlag WJ 2025/26 wurde einstimmig angenommen. 
 
Top 7) Bericht des Vorsitzes 
 

REHMAN berichtet, dass im Juni ein Gespräch zu einer Typisierungsaktion in Zusammenarbeit mit 

dem Verein „Geben für Leben - Leukämiehilfe Österreich“ stattgefunden hat. Der Plan ist es eine 

Typisierungsaktion an der FH im Herbst 2025 zu organisieren.  

RIMAKOVA berichtet von der ÖH Wahl 2025, es gab eine Wahlbeteiligung von 19,61%. Wir bedanken 

uns für die Zusammenarbeit bei allen Beteiligten. Zur ÖH Wahl gab es auch eine Eröffnungsparty. 

 

GERI berichtet, dass der Vorsitz 6 Sitzungen organisiert hat. Der Vorsitz hat folgende Aufgaben 

getätigt: 

• Studierendebneratung 

• Vernetzung mit Systempartnern 

• Wahl organisiert 

• Neues Team eingelernt 
 

GERI berichtet, dass jetzt das Wirtschaftsjahr endet und alle Referent:innen und 

Studiengangsvertreter:innen bitte zeitnah bis 30.6. die eingehenden Rechnungen und Anträge 

bearbeiten und weiterleiten. 

 
Top 8) Bericht der Referent:innen  
 

a) Bildungspolitikreferat 

SPIEGEL berichtet, dass folgendes betrieben wurde:   

 

• Sprachkursangebot WIFI Vorarlberg   

• Rethorik Kurs 
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• Webinarreihe der Finum Private Finance AG 

• Sprachförderung durch Babbel-Jahresabos 

• Neuer Plagiatsscanner: Similarity, sollte schneller gehen, weniger Aufwand für uns, 

Übergangsphase hat gut funktioniert 

• Webinar money revolution: Sie bieten Webinare zum Thema Finanzen an, sind kostenlos 

• RUN EU event, Grillfest mit FHV 

• Rethorikkurs  

 

ESSIG bringt seine Skepsis zum Webinar Money Revolution zum Ausdruck. Studenten werden laut 

ESSIG fast schon dazu gedrängt eine Lebensversicherung mit ihnen abzuschließen. Er empfiehlt, 

dass sich die Referenten mal das Angebot selbst anschauen und dann entscheiden, ob es 

weitergeführt wird oder nicht.  

 

 

 

b) Kulturreferat 

 

KARAPANDZIC berichtet, dass folgende Events stattgefunden haben: 

 

• Semester Opening Party im Fischbach 

• Mensawochen 

• Hackathon 

• Filmabend 

• Glühweinstand 

• Preisjassen 

• Young People Night 

• Bregenz Festspielhaus Angebot 

• Obst 

• Kinoaktion  

 

GERI erwähnt, dass das Kino in Bregenz geschlossen hat. 
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c) Referat für Öffentlichkeitsarbeit 

GERI berichtet, dass Referat für die Sozialen Medien (Instagram) verantwortlich ist. Zudem für: 

Poster, Grafike, Storyformate und Beitragsserien. Sie haben ein Markenhandbuch erstellt für unser 

Logo und die Farben. Es soll helfen schneller Beiträge posten zu können und das Logo zu verwenden, 

auch wenn das Öffentlichkeitsreferat nicht da ist. Sie betreuen die Website. Es gibt einen neuen 

Kalender auf der Website. Alle Events an das Öffentlichkeitsreferat weiterleiten, damit es auf der 

Website dargestellt werden kann Sie haben neues Merchandise gekauft. Es gibt auch neue 

Beachstühle mit dem Logo der ÖH, die für Veranstaltungen benutzt werden können. 

 

• Social Media (Instagram) 

• Website 

 

d) Queerreferat 

PROTZMANN berichtete, dass PILGRIM neu dazu gekommen ist. Folgendes wird im Queerreferat 

organisiert: 

 

• LGBTQIA Stammtisch (laufen gut) 

• Erstkontakt zu Go West 

• Filmabende leider nicht stattgefunden, Mangel an Personal, nächstes Semester geplant 

• Vergünstigte Tickets für Veranstaltungen mit Bezug zur Referats-Thematik 

• Genderneutrale WC-Anlage 

• Kooperation und Vernetzung mit Stadt Bregenz und Pro Queer 

• Infomaterial 

• Kummerkasten neue Idee 

• Plakat ist neu, Englische Version folgt 

 

 
e) Sozialpolitik 

LUTZMAYER berichtet inklusive Powerpointpräsentation, dass ein Erste-Hilfe-Kurs angeboten wurde. 

Dieser kann auch für den Führerschein verwendet werden. Weiters wurde veranstaltet: 

 

• Tampon- & Bindenspender 

• Seminar “Zeit und Selbstmanagement” 

• Bewerbungsfotoshooting 

• 3 for free event 
• Neue Tampon- und bindenspender zu den vorhandenen 

 
 

f) Sport 

 

DIETL berichtet, dass folgende Angebote stattgefunden haben: 

 

• Bergabenteuer 

• Steinblock Boulderhalle 
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• Yoga 

• Stadtbad Dornbirn und Waldbad Enz 

• Fahrradcheck 

• Sporthalle HTL wurde aufgelöst, zu wenig Teilnehmer, dafür zu teuer 

• Padelzone 

• Funworld Hard 

• Eishockey beim SC Hohenems 

• Wandertag 

• Biermarathon geplant 

• Winter Skitag geplant 
 

KARAPANDZIC fragt, ob es die Snowdays noch gibt.  

 

DIETL antwortet, dass zu wenig daran teilgenommen haben und es teuer war. Daher wird eher ein 

Skitag angepeilt, wo mehrere Studierende (bis zu 50) teilnehmen können. Dann haben mehr 

Studenten was davon.  

 

 
g) Wirtschaft 

NASHER berichtet, dass demnächst der Jahresabschluss gemacht wird, und somit unbedingt alles, 
was noch ins alte Wirtschaftsjahr gehört bis zum 30.6. eingereicht werden muss. 
 

h) Studienvertretung Technik 

 
ESSIG berichtet, dass folgendes stattgefunden hat:  

• Hackathon, Anzahl der Teilnehmer ist gestiegen 

• Studierendenangebote 

• Sponsorings 

• Schreibsprint 

• Vernetzungstreffen 

• Semesterendparty für Gestaltung und Technik 

 
 
Top 9) Kollegium entsenden 
 

GERI  stellt den Antrag, GERI Stefanie, ESSIG Adrian, ROGGINER Dominik und RONACHER Florian 
ins FHV-Kollegium zu entsenden. 

 
Dafür:  7 
Dagegen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
Dem Personenvorschlag zur Entsendung in das FHV-Kollegium wurde einstimmig zugestimmt. 
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Top 10) Anträge  
 
 Antrag Budgeterhöhung Bipol 

Das Bildungspolitiksreferat bittet um eine Budgeterhöhung, siehe Anlage C.  
SPIEGEL erklärt den Sachverhalt.  
GERI stellt den Antrag, dass die Erhöhung noch für dieses Wirtschaftsjahr genehmigt wird. Grund 
dafür: Als SPIEGEL das Referat übernommen hat, war das Budget schon zu 90% aufgebraucht, 
obwohl der Rethorikkurs und der Plagiatsscanner noch offen waren. 
 
Dafür:  7 
Dagegen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
Der Antrag für die Budgeterhöhung des Bildungspolitiksreferat wurde einstimmig angenommen. 
 

 
Top 11) Allfälliges  
 
GERI berichtet, dass es eine Anfrage zur Finanzierung eines Gebärdensprachkurses gibt. Die FH hat 

es eingestellt. Der Kurs ist für alle Studierenden offen. Kosten für die ÖH wären ca. 5.638€.  

 

NASHER und ESSIG schlagen das Bildungspolitiksreferat vor. 

 

NASHER fragt nach den Besucherzahlen in den vergangenen Kursen. 

 

GERI berichtet, dass sie immer einen Platz haben wollte, aber nie einen Platz erhalten hat. Somit ist 

die Annahme, dass der Kurs sehr gut ankommt und die Nachfrage dazu hoch ist. Es können maximal 

14 Personen teilnehmen. 

 

GERI fragt, ob das Bildungspolitiksreferat das aufnehmen kann. 

 

SPIEGEL stimmt zu.  

 

GERI meint es ist ein gutes Angebot für alle und sinnvoll. 

 

PROTZMANN fragt, ob man es öfter gestalten kann, weil es immer so viel Nachfrage gibt. 

 

GERI meint das kann man anfragen, Geld wäre in den Rücklagen mehr als genug. 

 

GERI bittet, dass die Personen, die im Herbst ihr Studium beenden und jetzt eine Stelle in der ÖH 

haben, kurz ihre Stelle beschreiben.  

 

GERI beendet ihre Stelle als Vorsitzende ab Jänner 2026. Das Amt erlischt automatisch. Wenn es 

keine Nachfolge gibt, gibt es keine ÖH mehr und somit fallen alle Angebote weg. 

 

SPIEGEL berichtet, dass er das Semester 2025 beendet, er erklärt kurz, was seine Aufgaben sind. 
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GERI berichtet, dass zu den Aufgaben der Referenten auch gehört Sitzungen abzuhalten. Sie sind 

dazu da, dass man das Budget bespricht und Events plant bzw. bespricht.  

 
ESSIG berichtet, dass er ab Jänner 2026 sein Studium beendet. Fürs Kollegium braucht es noch eine 

Vertretung. Er erklärt, was das Kollegium ist. 

 
 

 

GERI schließt die Sitzung um 20:21 Uhr. 
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Anlage A Einladung und Tagesordnung, Seite 2 

Anlage B Jahresvoranschlag WJ 2025/26, Seite 11 

Anlage C Antrag Budgeterhöhung Bildungspolitiksreferat, Seite 12 

 


